
Fast-Food-Ketten:
Gewerkschaft  fordert  höhere
Löhne im Kreis Unna

Dieser  Hamburger  einer
großen  Fast-FoodKette
kostet 4,29 Euro. Genau 28
Minuten  muss  ein
Beschäftigter  im
Schnellrestaurant  aktuell
arbeiten,  um  sich  diesen
Burger  selbst  zu  leisten.
Die  Gewerkschaft  NGG
fordert  jetzt
ein  Ende  der  Niedriglöhne
bei McDonald’s,
Burger King & Co. Foto: NGG

Lohn-Plus  fürs  Burger-Braten:  Im  Kreis  Unna  sollen  die
Beschäftigten in Fast-FoodRestaurants wie McDonald’s, Burger
King & Co. mehr Geld bekommen. Das fordert die Gewerkschaft
Nahrung-Genuss-Gaststätten (NGG). „Die Mitarbeiter stehen rund
um  die  Uhr  an  der  Fritteuse  oder  an  der  Verkaufstheke  –
bekommen dafür aber meist nur den Mindestlohn von 9,35 Euro
pro Stunde“, kritisiert Manfred Sträter von der NGG Dortmund.
Die Gewerkschaft verlangt „armutsfeste Löhne“ von mindestens
12 Euro pro Stunde.
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Profitieren würden davon auch die Beschäftigten bei Marken wie
Starbucks, KFC, Nordsee, Vapiano, Tank & Rast und Pizza Hut.
Allein der Branchenprimus McDonald’s betreibt im Kreis Unna
sieben Filialen.

Hintergrund  ist  die  laufende  Tarifrunde  zwischen  der
Gewerkschaft NGG und dem Bundesverband der Systemgastronomie
(BdS).  Die  Branche  beschäftigt  bundesweit  rund  120.000
Beschäftigte in 3.000 Restaurants und Cafés. „Es ist höchste
Zeit, vom Mindestlohn-Image wegzukommen. Die Menschen haben
für ihre harte Arbeit eine faire Bezahlung verdient“, betont
NGG-Geschäftsführer Sträter. Aktuell reichten die Löhne kaum,
um ohne einen Zweitjob oder Staatliche Stütze über die Runden
zu kommen. Sträter:
„Milliardenschwere Konzerne wie McDonald’s zahlen so wenig,
dass  die  Allgemeinheit  einspringen  muss.  Heute  müssen  die
Steuerzahler die Löhne und später die Renten aufstocken, damit
das  Geld  zum  Leben  reicht  –  hiermit  muss  endlich  Schluss
sein.“

Die Arbeitgeber hätten jedoch ein spürbares Lohn-Plus bislang
vehement blockiert. „Die Wut der Beschäftigten ist groß. Wir
rufen  jetzt  in  ausgewählten  Orten  zu  Protestaktionen  und
Warnstreiks auf, auch im Kreis Unna könnte es noch vor der
nächsten  Verhandlung  zu  Ausständen  kommen“,  so  der
Gewerkschafter. Die Tarifverhandlungen werden am 13. und 14.
Februar in Stuttgart fortgesetzt. Es ist bereits die dritte
Runde.

Die schlechte Bezahlung führt nach Einschätzung der NGG auch
zu einem verschärften Personalmangel in der Branche. „Sowohl
ausgebildete Fachkräfte als auch Quereinsteiger überlegen sich
dreimal, ob sie den stressigen Job im Schnellrestaurant zum
Billig-Tarif machen. Stattdessen wechseln sie häufig in andere
Branchen  –  etwa  zum  Discounter  an  die  Kasse“,  berichtet
Sträter.  Höhere  Löhne  in  der  Systemgastronomie  seien  ein
entscheidender Beitrag, um Fachleute in der Branche zu halten
und Schulabgänger für eine Ausbildung zu



gewinnen.

Veranstaltung  zum
Internationalen  Frauentag:
Die  Kabarettistin  Anka  Zink
kommt nach Bergkamen
Die  Vorbereitungen  zur  Feier  des  36.
Internationalen Frauentags in Bergkamen
wurden vom Frauentagteam am vergangenen
Donnerstag  abgeschlossen.  Am  Sonntag,
08.03.20, wird unter dem Motto „Für die
Zukunft- mehr Frauen an die Schaltzellen“
ab 10:30 Uhr die bekannte und beliebte
Matinee  im  „Treffpunkt“  (VHS),
Lessingstr. 2 in Bergkamen stattfinden.

Dabei steht neben den Reden und einer Überraschungsaktion des
Frauentagteams der Auftritt von Anka Zink mit ihrem Kabarett-
Solo  „2020  ist  ein  Schaltjahr“  im  Mittelpunkt  der
Veranstaltung.

Das Schaltjahr 2020 wird von Frau Zink exzellent beobachtet:
„Wer schaltet denn – ein und aus? Sie schaut mit glasklarem
Blick  auf  menschliche  Interaktionen  und  politische
Verwicklungen!
Halten die Sicherungen bei Digitalisierung und Klimawandel?
Bringen die vielen Umwälzungen die Frauen dann nach oben – an
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die Schaltstellen der Gesellschaft?
102 Jahre nach Einführung des Frauenwahlrechts haben einige
immer  noch  nicht  geschaltet  und  die  Mehrzahl  fährt  im
Rückwärtsgang.  Dabei  sollten  alle  in  den  anstehenden
Entwicklungen dringend einen Gang zulegen! Es ist keine Zeit
für ein Schneckentempo.
Die Künstlerin präsentiert hochtourig und ohne Leerlauf. Sie
kann  die  notwendigen  Hebel  bedienen  –  mit  hintergründigem
Humor, der als allerbeste Unterhaltung daherkommt.

Der Humor wurde Anka Zink bereits in die Wiege gelegt: An
einem Karnevalssonntag in Bonn geboren, war ihr beruflicher
Werdegang  wohl  schon  von  Geburt  an  vorbestimmt.  Nach
Klosterschule und Soziologiestudium schlug die Frohnatur erst
eine universitäre Karriere ein, bis sie schließlich bei einem
Casting für Impro-Shows entdeckt wurde.

Anka Zink gehört neben Bill Mockridge und Dirk Bach zu den
Gründungsmitgliedern der Springmaus und unterrichtet an der
„Köln Comedy Schule“, wo sie beispielsweise Mario Barth oder
Ralf Schmitz das Handwerk lehrte?“

Nach dem Auftritt der Kabarettistin wird das Frauentagteam mit
einer Überraschungsaktion einen Blick auf Schaltstellen der
Zukunft werfen.

Der Eintritt für die Veranstaltung beträgt 4 Euro.
Für die Verpflegung mit Speisen und Getränken ist gesorgt

Der Erlös des diesjährigen Frauentagfestes wird jeweils zur
Hälfte dem Bergkamener Mädchen- und Frauennetzwerk und dem
Frauenforum  im  Kreis  Unna  für  das  Projekt  „Mobile
Wohnungshilfen der FrauenRäume“, aufsuchende Sozialarbeit zur
Sicherung  von  Wohnraum,  Klärung  von  Energieschulden  und
Anbindung  an  Unterstützung  im  bestehenden  Hilfesystem,  zur
Verfügung gestellt.

Weltweit  wird  der  internationale  Frauentag  am  8.  März
gefeiert. Er ist ein Tag für die Rechte der Frauen, für den



Frieden und eine humane Gesellschaft. Dieser Tag wird dazu
benutzt, um auf Themen aufmerksam zu machen, die für Frauen
von besonderer Bedeutung sind.
Der  Bergkamener  Internationale  Frauentag  wird  unter
Federführung der Gleichstellungsstelle der Stadt Bergkamen in
Kooperation mit vielen Frauenverbänden und -gruppen begangen.

Bezirksregierung  Arnsberg
erteilt  Genehmigungen  für
zwei  Gasleitungen  im  Raum
Hamm, Werne und Bergkamen
Die Abteilung Bergbau und Energie in NRW der Bezirksregierung
Arnsberg hat jetzt die Genehmigung für zwei von der Open Grid
Europe beantragte Erdgasleitungen erteilt. Hintergrund für die
Baumaßnahmen  ist  die  Reduzierung  der  Gasimporte  aus  den
Niederlanden. „Durch die Umstellungen der Gasleitungen von L-
Gas (Low-Gas mit niedrigem Brennwert) auf H-Gas (H-Gas mit
höherem Brennwert) kann die Versorgungssicherheit, die durch
die angekündigten jährlichen Reduzierungen der L-Gas-Importe
entstehen, auch weiterhin gewährleistet werden“, heißt es in
einer Mitteilung der Bezirksregierung.

Das  Projekt  ist  im  von  der  Bundesnetzagentur  bestätigten
Netzentwicklungsplan  2018  bis  2028  als  vordringlich
aufgeführt.  Mit  den  jetzt  erteilten
Planfeststellungsbeschlüssen  können  die  Baumaßnahmen  an  den
Gasversorgungsleitungen direkt beginnen.

Die Verfahren konnten mit Öffentlichkeitsbeteiligung innerhalb
von  10  Monaten  abgeschlossen  werden.  Beide
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Planfeststellungsbeschlüsse  gewährleisten  mit  zahlreichen
Nebenbestimmungen den Schutz von Menschen, Natur und Umwelt.
Die Beschlüsse werden öffentlich bekannt gemacht. Die näheren
Einzelheiten sind unter
https://www.bezreg-arnsberg.nrw.de/bekanntmachungen/index.php
abrufbar.

Anbindung der Versorgungsgebiete
Bei  dem  planfestgestellten  Vorhaben  der  rd.  5,5-km-langen
Gasleitung  Hamm-Bergkamen  handelt  es  sich  im  östlichen
Teilabschnitt um einen vollständigen Neubau in neuer Trasse
von rund 3 km Länge. Im westlichen Teil um den Neubau in
überwiegend vorhandenen Trassen mit rd. 2,5 km Länge.

Die  neue  Gasleitung  führt  mit  der  Anbindung  des
Versorgungsgebiets  Bergkamen-Oberaden  und  der  neuen
Armaturenstation auf dem Gelände der Bayer AG Bergkamen im
Westen zu der neuen Anbindung an die H-Gasleitung im Osten in
Hamm über eine neue Station an der Kerstheider Straße.

Der rund 4-km lange Abschnitt von Werne-Stockum bis Hamm –
Bockum-Hövel wird im westlichen Teilabschnitt über rd. 3,2 km
vollständig neu gebaut und im östlichen Teil mit rd. 800 m
Länge in vorhandener Trasse geführt.

Die neue Gasleitung dient auch zur Versorgung der Anbindung
der  Stadtwerke  Hamm  im  Osten  an  der  Gasregelstation
Bülowstraße und einer Anbindung an die H-Gasleitung im Westen
von Werne-Stockum über eine neue Station.

Vorläufige  Sturmbilanz  des
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Kreises Unna: Weit über 600
Helfer  –  mehr  als  200
Einsätze
Kreis Unna. Bis jetzt Glück gehabt: Das als extrem heftig
angekündigte  Sturmtief  Sabine  brachte  auch  im  Kreis  Unna
hunderte von zumeist ehrenamtlichen Helferinnen und Helfern
auf die Beine.

Von Sonntag bis Montag 8 Uhr kreisweit im Einsatz waren über
610  Helfer  von  Feuerwehr,  Rettungsdienst  und  Technischem
Hilfswerk. Der Führungsstab der Kreiseinsatzleitung war bis
weit nach Mitternacht im Einsatz. Unterm Strich wurden bis zum
Morgen (10 Uhr) weit über 200 Einsätze gezählt.

Die  Zahl  wird  laut  Kreisbrandmeister  Thomas  Heckmann  nach
Einlaufen weiterer Rückmeldungen aus den Städten und Gemeinden
aber wohl noch steigen. Schwerpunkte der Einsätze waren (Stand
8 Uhr) Unna (7), Bergkamen (20), Schwerte (25), Kamen und
Lünen (jeweils 24 Einsätze).

Bio-Leistungskurse  der
Gesamtschule  und  des
Gymnasiums  lernen  im  Labor
der Bayer-Ausbildung
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Jessica Hartmann und Christine Hartmann (r.) von der Willy-
Brandt-Gesamtschule  üben  das  exakte  Dosieren  mit  einer
Eppendorf-Pipette. Foto: Bayer AG

Die Genetik ist wichtiger Bestandteil des Biologie-Unterrichts
für Oberstufenschüler. Neben der Theorie gehören dazu auch
praktische Versuche – beispielsweise zur Analyse des Erbguts
von Pflanzen. Doch mangels Geräten und Material kommen diese
häufig  zu  kurz  oder  finden  erst  gar  nicht  statt.  Abhilfe
bietet  hier  die  Bayer-Ausbildung  mit  dem  Baylab-Programm.
Davon  konnten  sich  jüngst  die  Biologie-Leistungskurse  der
Willy-Brandt-Gesamtschule (WBG) und des Städtischen Gymnasiums
Bergkamen überzeugen.

„Die Schülerinnen und Schüler lernen hier, genau zu arbeiten“,
erklärt WBG-Lehrerin Elke Grauthoff. „Bereits ein Mikroliter
zu viel kann die Ergebnisse völlig verfälschen.“ Und gegen ein
Mikroliter sei eine Träne ein Ozean, erklärt Bayer-Ausbilder
Jürgen Brückner. Um diese Menge genau abmessen zu können,
werden spezielle Pipetten benötigt – Geräte, von denen die
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meisten Schulen nur träumen können. Den Umgang damit lernten
die  Jugendlichen  im  Baylab.  „Dabei  erfahren  sie,  was  es
bedeutet, wissenschaftlich zu arbeiten – also nicht nur exakt,
sondern auch gezielt und konzentriert“, so Grauthoff.

Auch  das  lernten  die  Schülerinnen  und  Schüler  schnell:
Handwerkliches  Geschick  allein  reicht  nicht.  Um  die
Experimente  im  Ausbildungslabor  durchführen  zu  können,  ist
auch  Fachwissen  erforderlich.  „Das  funktioniert  aber
eigentlich  ganz  gut“,  sagt  Gymnasiastin  Hilal  Kundakcioglu
während sie mit Muaz Konukcu an einem Versuch arbeitet. „Ich
kann direkt sehen, was passiert, wenn ich etwas mache“, ist
auch Luisa Fittkau angetan vom praktischen Arbeiten im Bayer-
Labor. „In der Schule ist alles Theorie. Bestenfalls haben wir
ein paar erklärende Fotos.“

Selbständiges  Arbeiten  ermöglicht  den  Schülerinnen  und
Schülern  dagegen  eigene  Erfahrungen.  So  konnten  sie
Mikroorganismen auf unterschiedliche Nährböden auftragen und
anschließend  das  Wachstum  der  Zellen  beobachten.  „Das  ist
allemal  spannender  als  eine  Beschreibung  des  Versuchs  im
Lehrbuch“, findet Jürgen Brückner. „Eine bessere Vorbereitung
auf die Abitur-Prüfung kann es nicht geben“, freut sich auch
Biologie-Lehrer  Werner  Baehren,  der  den  Leistungskurs  am
Städtischen  Gymnasium  betreut,  über  das  Engagement  seiner
Schützlinge.

Sturmtief  „Sabine“:
Mülltonnen  nach  der  Leerung
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möglichst  schnell  von  den
Bürgersteigen holen
Wer sich wegen des Sturms „Sabine“ nicht getraut hatte, die
Mülltonnen für die Abfuhr am Montagmorgen herauszustellen und
jetzt bis zum nächsten Abfuhrtermin nicht warten kann, sollte
Kontakt  mit  dem  EntsorgungsBetriebBergkamen  aufnehmen.  „Wir
helfen hier ganz unbürokratisch“ erklärte Stefan Polplatz vom
EBB.

Trotz der Sturmwarnungen hatte sich der EBB dazu entschieden,
die  Leerung  der  Mülltonnen  am  Montag  durchzuführen.  Viele
Bürgerinnen  und  Bürger  hatten  sich  vorsichtshalber
entschieden, die Tonnen erst am Montagmorgen herauszustellen.
Wer das nicht konnte und sich nicht traute, am Sonntagabend
die Tonnen zu platzieren, hat jetzt natürlich möglicherweise
ein Problem.

Ganz wichtig ist: Nach erfolgter Leerung der Tonnen sollten
sie möglichst schnell von den Bürgersteigen geholt werden.
Denn  durch  das  geringere  Gewicht  haben  sie  ihre
Standfestigkeit  verloren.

Zwei  Mülltonnen  standen  auf
Schulhof in Flammen: Polizei
sucht Zeugen
Ein Zeuge meldete Samstagabend gegen 23.20 Uhr zwei brennende
Mülltonnen auf einem Schulhof Am Friedrichsberg. Der Brand
wurde durch die Feuerwehr gelöscht. Von einem vorsätzlichen
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Inbrandsetzen wird ausgegangen.

Wer hat Verdächtiges bemerkt? Hinweise bitte an die Polizei in
Bergkamen unter der Rufnummer 02307 921 7320 oder 921 0.

Sturmtief  „Sabine“:
vorläufige  Einsatzbilanz  der
Polizei im Kreis Unna

Auf einem Parkplatz eines Supermarktes in Schwerte stürzte ein
Baum auf einen Lkw. Foto: Kreispolizei Unna

Das  Sturmtief  „Sabine“  hat  auch  im  Kreis  Unna  für
witterungsbedingte  Einsätze  der  Polizei  gesorgt.  Es  wurde
niemand verletzt.

In den meisten Fällen wurden Gefahrenstellen durch abgerissene
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Äste und umgestürzte Bäume gemeldet. Die Polizei unterstützte
die  Feuerwehr  mit  verkehrssichernden  Maßnahmen  und
kurzfristigen  Streckensperrungen.
Die meisten Einsätze verzeichnete die Polizei in Unna, Kamen,
Bergkamen, Werne und Schwerte. In Selm, Bönen, Fröndenberg und
Holzwickede hielt sich das polizeiliche Einsatzaufkommen in
Grenzen.

Auf  der  Selmer  Landstraße  in  Werne  ist  am  Sonntagabend
(09.02.2020) gegen 22.00 Uhr eine Frau mit ihrem Fahrzeug
gegen  einen  umgestürzten  Baum  geprallt.  Es  entstand  ein
Sachschaden von 10.000 Euro.
Sowohl in Werne als auch in Selm sind umgestürzte Bäume auf
zwei PKW-Dächern gelandet.

Auf  einem  Supermarkt-Parkplatz  in  Schwerte  fiel  am
Montagmorgen (10.02.2020) ein umgestürzter Baum auf einen LKW.
Weil weitere Bäume drohten umzufallen, sperrte die Polizei den
Bereich ab. Die Feuerwehr befreite den LKW vom Baum.

Weil eine Zeugin am Montagmorgen (10.02.2020) eine beschädigte
Tür  einer  Kindertagesstätte  an  der  Sugambrerstraße  in
Bergkamen vorfand und von einem versuchten Einbruchsdiebstahl
ausging, rief sie die Polizei. Die Hintergründe zur aufgestoßenen
und beschädigten Tür einer Kindertagesstätte an der Sugambrerstraße in
Bergkamen werden kriminalpolizeilich noch ermittelt. .

Auch bei einem Unternehmen an der Hubert-Biernat-Straße in
Unna löste der Einbruchalarm aus, weil der starke Wind eine
Tür aufgeschlagen hatte.

Trotz Abschwächung des Sturmtiefs fährt die Polizei vereinzelt
weiterhin  Einsätze  wegen  Gefahrenstellen  im  gesamten
Kreisgebiet.



Sturmtief  „Sabine“:
Bergkamener  Feuerwehr  fuhr
bis  zum  Montagmorgen  20
Einsätze
Jede Menge zu tun hatte die Bergkamener Feuerwehr wegen des
Sturmtiefs „Sabine“. Insgesamten wurden im Stadtgebiet in der
Nacht  zu  Montag  20  Einsätze  gefahren.  Dabei  waren  89
Feuerwehrfrauen  und  Feuerwehrmänner  im  Einsatz.

Größtenteils handelte es sich um die Beseitigung umgestürzter
Bäume, die Straßen und Wege versperrten. In drei Fällen waren
sie  auf  Stromleitungen  gefallen.  Hinzu  kamen  umgestürzte
Baugerüste und Baustellenabsperrungen sowie Dachpfannen, die
heruntergefallen waren oder drohten herabzustürzen.

Wie alle Feuerwehren im Kreis Unna hatte auch die Bergkamener
Feuerwehr ihre Leitzentrale im Gerätehaus Rünthe am Sonntag ab
21 Uhr besetzt. Von dort wurden die Einsätze bis etwa 4 Uhr am
Montagmorgen  im  Stadtgebiet  koordiniert.  Neben  den
Sturmeinsätzen  war  die  Bergkamener  Feuerwehr  aber  auch  zu
jedem Zeitpunkt in der Lage, in anderen Notlagen einzugreifen.
Dies wurde aber nicht notwendig. Es gab nur einen weiteren
Einsatz: Am Sonntagnachmittag brannte gegen 16 Uhr an der
Lünener Straße eine Hecke.

Das wichtigste zuletzt: Niemand kam bei den Einsätzen in der
Nacht zu Montag zu Schaden.
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Einheit Overberge bewegt sich
wieder im ruhigen Fahrwasser:
71 Einsätze in 2019

„Wir sind wieder in ruhigem Fahrwasser“, erklärte Overberges
Einheitsführer André Wortmann in einem Pressegespräch nach der
Jahresdienstbesprechung  der  Einheit  am  Samstagabend.  Einige
personelle Wechsel in der Einheit hatten im vergangenen Jahr
dazu geführt, dass sich viele Dinge neu ruckeln mussten. So
hat Brandinspektor André Wortmann, der im vergangenen Jahr an
die  Spitze  der  Einheitsführung  rückte,  nun  Brandmeister
Sebastian Hupe zum Stellvertreter.

Inzwischen ist die Einheit mit 28 Aktiven und 16 Kameraden in
der  Ehrenabteilung  auch  wieder  eine  reine  Männertruppe.
„Unsere  beiden  Frauen  sind  leider  ausgetreten“,  bedauerte
Wortmann.

Doch  im  Großen  und  Ganzen  ist  Wortmann  zufrieden:
Außergewöhnliche Einsätze gab es im vergangenen Jahr nicht –
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abgesehen  von  einer  verirrter  Entenfamilie  auf  der  Werner
Straße, die an der Mergelkuhle eine neue Heimat fand, einem
Böschungsbrand an der Hamm-Osterfelder-Bahn und einer Tanne,
die in eine Oberleitung gestürzt war.

In absehbarer Zeit soll das Gerätehaus eine Notstromversorgung
erhalten, denn als im vergangenen Jahr eine Trafo-Station an
der  Hansa-Straße  brannte,  war  auch  das  Gerätehaus  ohne
Energieversorgung.  Die  Tore  der  Fahrzeughallen  mussten  von
Hand geöffnet werden, das Umziehen erfolgte im Dunkeln und
auch weitere Informationen zum Einsatz durch das Ausbleiben
des Alarmfaxes gab es nicht. Alles nicht dramatisch, aber mit
Blick  auf  zunehmende  Unwetterlagen,  die  Stromausfälle
verursachen  können,  will  man  hier  für  Abhilfe  sorgen.
Die Atemschutzwerkstatt wurde bereits renoviert und im ersten
Quartal des kommenden Jahres kann sich die Einheit auf ein
neues Fahrzeug freuen: Das Land finanziert die Neuanschaffung
eines Katastrophenschutzfahrzeugs LF 20 KatS, wie es schon in
Bergkamen-Mitte  steht.  „Das  wurde  allerdings  selbst
finanziert. Unser Fahrzeug kommt vom Land“, erklärt Wortmann.

71 Mal musste die Einheit im vergangenen Jahr ausrücken –und
verlies dabei meist den eigenen Stadtteil. Nur 33 Mal mussten
die Kameraden in Overberge tätig werden. Allerdings werden die
Einsätze, die der in Overberge stationierte, aber für die
gesamte Stadt zuständige Einsatzleitwagen fährt, nicht mehr in
die Overberger Statistik mitgeführt, sondern diese werden seit
Mitte 2019 gesondert erfasst. Dass lässt einen Vergleich mit
den Zahlen aus der Vergangenheit nicht mehr zu.

746  Stunden  waren  die  Overberger  Feuerwehrleute  2019  im
Einsatz,  im  Schnitt  waren  pro  Einsatz  immer  neun
Feuerwehrleute  eingesetzt.  Die  Gesamtzahl  der  Stunden
inklusive Übungsdiensten, Lehrgängen und Sonderveranstaltungen
lag bei 4486 Stunden.

Besonders  fielen  hier  die  Brandschutzerziehung  in  allen
Klassen der Overberger Grundschule sowie in vier Gruppen des



Kindergartens ins Gewicht. Auch Objekterkundung stand auf dem
Dienstplan.
In diesem Jahr will die Einheit gleich zweimal mit den Bürgern
feiern:  Einmal  beim  Osterfeuer  am  12.  April  auf  dem
Schützenplatz, und dann am 22. August, wenn das 112-jährige
Bestehen der Feuerwehr Overberge mit einem Tag der offenen
Tür, Fahrzeugschau und Kinderspielen sowie einer großen Party
am Abend gefeiert wird.
Dirk Kemke als Leiter der Freiwilligen Feuerwehr Bergkamen
beförderte Kamil Klemmer zum Feuerwehrmann, Markus Kryszun zum
Oberfeuerwehrmann, Sidney Jägerhülsmann zum Unterbrandmeister
und  Sebastian  Hupe  zum  Brandmeister.  Bei  Gelegenheit
nachgeholt  wird  die  Beförderung  von  Paul  Karl  Wojtas  zum
Brandoberinspektor.

Für zehnjährige Mitgliedschaft in der Feuerwehr geehrt wurden
Jens Grothaus, Mark Harrison und Philipp Köhling.

Sebastian Hupe hatte am Institut der Feuerwehr in Münster den
Gruppenführer-Basis-Lehrgang  besucht,  Sidney  Jägerhülsmann
absolvierte  den  Truppführerlehrgang  an  der
Feuerwehrausbildungsstätte  Möhnesee  der  AG  SCHU.  Die
Fahrerlaubnis der Klassen C & CE erwarb Markus Kryszun.

Medaillenregen  für  die
Wasserfreunde  TuRa  Bergkamen
beim  44.  Hallenschwimmfest
des SV Kamen
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Am ersten Februarwochenende starteten 16 Schwimmerinnen und 11
Schwimmer der Wasserfreunde TuRa Bergkamen beim benachbartem
SV  Kamen.  Sie  erschwammen  sich  42  Goldmedaillen,  29
Silbermedaillen,  17  Bronzemedaillen  und  50  persönliche
Bestzeiten.

Stärkster Schwimmer an diesem Wochenende war Alexander Lehmann
(2005). Er holte sich 4
Goldmedaillen über 50m Brust, 50m Schmetterling, 100m Brust
und 200m Rücken. Außerdem
holte  er  Silber  über  50m  Freistil,  100m  Freistil  und  50m
Rücken.
Ann Kathrin Teeke (2000) siegte über 200m Rücken, 50m Rücken,
50m Freistil, 400m Freistil und
holte einmal Silber über 100m Rücken und einmal Bronze über
100m Freistil.
Daniel Lehmann (2003) erkämpfte sich Gold über 200m Brust,
100m Brust, 50m Rücken, 100m
Rücken und Silber über 50m Brust.
Kevin  Noah  Kaminski  (2003)  erschwamm  sich  Gold  über  100m
Freistil, 100m Schmetterling, 50m
Schmetterling und bekam einmal Silber über 50m Freistil und
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einmal Bronze über 50m Brust.
Nina  Pehle  (2005)  erhielt  eine  Silbermedaille  über  50m
Freistil, 100m Rücken, 50m Rücken und
200m Rücken und eine Bronzemedaille über 100m Freistil.
Noah Mo Krause (2008) und Oliver Sloboda vergoldeten alle
ihrer vier Starts. Noah Mo Krause
holte Gold über 100m Rücken, 100m Brust, 200m Freistil und
200m Rücken. Oliver Sloboda holte
Gold  über  50m  Brust,  200m  Brust,  100m  Brust  und  100m
Schmetterling.
Thalia Simon (2006) erkämpfte sich Gold über 50m Freistil und
200m Brust, Silber über 400m
Freistil und Bronze über 100m Freistil.
Anuja Amirthalingam (2003) holte Gold über 100m Brust, Silber
über 50m Brust und 50m Freistil
und Bronze über 200m Freistil. Kim Loreen Ptasinski (2001)
sicherte sich eine Goldmedaille über
400m Freistil, eine Silbermedaille über 50m Freistil und 100m
Freistil und eine Bronzemedaille
über 200m Freistil.
Elias Noel Kaminski (2009) versilberte all seine Starts. Er
holte Silber über 100m Freistil, 100m
Brust, 50m Rücken und 200m Freistil.
Lisa Marie Ebel (2006) gewann Gold über 100m Schmetterling,
Silber über 50m Schmetterling und
Bronze über 400m Freistil und 50m Freistil.
Mika Tom Krause (2011), Victoria Reimann (2004) und Saskia
Nicolei (2003) holten bei all ihren
drei Starts Gold. Mika Tom Krause siegte über 100m Rücken,
100m Freistil.und 50m Rücken,
Saskia Nicolei über 50m Brust, 50m Freistil und 200m Brust und
Victoria Reimann über 50m
Brust, 50m Freistil und 100m Brust.
Lina  Antonia  Gruner  (2009)  holte  sich  einen  kompletten
Medaillensatz. Sie gewann Gold über
200m Rücken, Silber über 200m Freistil und Bronze über 100m
Rücken.



Kaan Aydin (2008) bekam Silber über 100m Rücken und 100m Brust
und Bronze über 100m
Freistil.
Jana Vonhoff (2004) gewann Silber über 200m Lagen und 100m
Rücken und Bronze über 100m
Freistil.
Aksaya Amirthalingam (2011) erschwamm sich Silber über 100m
Rücken und 100m Brust und
eine Bronzemedaille über 100m Freistil.
Marco Steube (2003) siegte über 50m Brust und 50m Freistil.
Yannick von der Heide (2009) siegte über 200m Rücken und holte
Silber über 100m Rücken.
Lina Julie Bracht (2008) bekam Silber über 100m Rücken und
Bronze über 100m Brust.
Lysette Grieger (2010) erkämpfte sich Bronze über 100m Rücken,
Smilla Panberg über 100m
Brust und Cieschowitz Laura (2008) über 100m Rücken.

Bei den Staffelwettbewerben siegte die Mannschaft mit Kevin
Noah Kaminski, Marco Steube,
Daniel Lehmann und Oliver Sloboda. Die Mannschaft mit Ann
Kathrin Teeke, Nina Pehle, Lisa
Marie Ebel und Thalia Simon sicherte sich den 3. Platz.

Alles  in  Allem  konnten  die  Trainer  Katharina  Polley  und
Christian Flüß sehr zufrieden mit den
Leistungen ihrer Mannschaft sein.


